INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

COLOQUIO SOBRE EL TEMA ELECTORAL REALIZA LA UAQ

Por Luz María Rodríguez

El presidente municipal Roberto Loyola Vera inauguró en la Universidad Autónoma de Querétaro el primer coloquio queretano sobre sistemas electorales, "Hacia un nuevo sistema electoral en el estado de Querétaro". Fue organizado en conjunto con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el TSJ, el IFE, el IEQ y el municipio de Querétaro. (N p.4)

DEMOCRACIA CON REGLAS CLARAS Y EQUITATIVAS

Por Heidy Wagner Laclette

"Es importante que los queretanos discutamos en público las reglas jurídicas del acceso y permanencia del poder político en pro de una democracia que garantice derechos fundamentales", afirmó el Presidente Municipal, Roberto Loyola Vera, al inaugurar el primer Coloquio Queretano Sobre Sistemas Electorales. Durante esta ceremonia que tuvo como recinto oficial el Aula Forense de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), el Alcalde destacó la importancia de generar una democracia con reglas claras y equitativas, "se necesita de altos perfiles en las instituciones, pero con una profundidad ética en su actuar. Ante autoridades del Instituto Federal Electoral, del Instituto Electoral de Querétaro y del Tribunal Superior de Justica, así como de la UAQ, Roberto Loyola subrayó que "Querétaro requiere equidad de Género pero también respetar la diferencia y promover la tolerancia". (DQ p. 12)

ANALIZA UAQ SISTEMA ELECTORAL MEXICANO

ESPECIAL

Con la finalidad de discutir cuáles son los aspectos más trascendentales que caracterizan al sistema electoral mexicano, la Universidad Autónoma de Querétaro a través de la Facultad de Derecho, inauguró el 1er. Coloquio Queretano sobre sistemas electorales "Hacia un nuevo sistema electoral en el estado de Querétaro". Coloquio organizado en conjunto con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el Tribunal Superior de Justicia del Estado, el Instituto Federal Electoral (IFE), el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y el Municipio de Querétaro. En la ceremonia inaugural, el Dr. Gilberto Herrera Ruiz, rector del Alma Máter queretana expresó que es sumamente pertinente discutir este tema en tiempos no electorales, y reflexionar estas ideas para ir avanzando en dicha cuestión. "El Derecho es la ciencia que norma el cómo relacionarnos con los otros; es muy importante, sobre todo para dar certeza del sistema político mexicano que por desgracia, día a día, pierde prestigio y es preciso recuperarlo con este tipo de actividades". También estuvieron presentes el Lic. Carlos Manuel Septién Olivares, presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado; la Lic. Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal ejecutiva del IFE en Querétaro; y, el Lic. José Vidal Uribe Concha, consejero presidente del IEO. Por su parte, el presidente municipal de Querétaro, Lic. Roberto Loyola Vera, resaltó que los resultados que el evento arroje, serán un insumo de vital importancia para transformar e innovar la democracia en Querétaro y sus instituciones. En su oportunidad, la Dra. Gabriela Nieto Castillo, directora de la Facultad de Derecho, aseguró que el foro representa la oportunidad histórica de esta generación para construir una fórmula apropiada para el bienestar político de la entidad y del país a largo plazo. "El Coloquio nos abre la posibilidad de acordar criterios que fortalezcan a las instituciones electorales en nuestra entidad, al sistema de partidos, a las fórmulas de representación y al proceso mismo de elección de representantes".

http://amqueretaro.com/2012/11/analiza-uaq-sistema-electoral-mexicano/

INAUGURA ROBERTO LOYOLA EL 1ER. COLOQUIO QUERETANO SOBRE SISTEMAS ELECTORALES

Por Juan Carlos Olvera

Querétaro requiere equidad de género, respetar la diferencia y promover la tolerancia, dijo el Presidente Municipal de Querétaro. Es importante en pro de una democracia que garantice derechos fundamentales, aseveró. Al inaugurar el Primer Coloquio Queretano Sobre Sistemas Electorales, el Presidente Municipal, Roberto Loyola Vera, señaló que "es importante que los queretanos discutamos en público las reglas jurídicas de acceso y permanencia del poder político, en pro de una democracia que garantice derechos fundamentales". En el Aula Forense de la UAQ, que sirvió de marco para congregar a especialistas en la materia, Loyola Vera aseveró que Querétaro requiere una democracia con reglas claras y equitativas; necesita de altos perfiles en las instituciones, pero con una profundidad ética en su actuar.

Ante autoridades del IFE, del IEQ y del Tribunal Superior de Justicia, así como de la UAQ, el Presidente Municipal subrayó que "Querétaro requiere equidad de género, pero también respetar la diferencia y promover la tolerancia". Estudiantes de Derecho del Alma Máter también fueron testigos de esta ceremonia, en la que Roberto Loyola aseguró que "las nuevas generaciones esperan de nosotros una nueva actitud y compromiso social, en un Querétaro que dé nacimiento a los ciudadanos de una nueva época". Por su parte, el Rector de la Máxima Casa de Estudios del Estado, Gilberto Herrera Ruiz, aseguró que es el momento de reflexionar y discutir ideas ahora que no son momentos electorales, para dar credibilidad al sistema político mexicano. A su vez, la Directora de la Facultad de Derecho, Gabriela Nieto Castillo, reconoció a la presente administración municipal y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, al Tribunal Superior de Justicia, al IFE y al IEQ, al constituirse como órganos difusores de la cultura democrática. El objetivo de este Primer Coloquio organizado por estas instituciones bajo el lema "Hacia un nuevo sistema electoral en el Estado de Querétaro", es difundir y proporcionar conocimientos a jueces, magistrados, profesionales del Derecho, servidores públicos, estudiantes y público en general, sobre la justicia electoral y los actuales procesos democráticos en el Estado. Durante 2 días se llevarán a cabo mesas de trabajo, en las que se realizará un intercambio de opiniones en torno a los problemas que actualmente aquejan al sistema electoral. De esta forma, se pretende abonar en la mejora y perfeccionamiento del funcionamiento y estructura de las instituciones electorales y los derechos que a ellas corresponden proteger. En los días 29 y 30 del presente, se analizarán temas como los siguientes: El Derecho como mecanismo de protección de la igualdad de género, El fortalecimiento de las instituciones electorales, La fiscalización, Control de Constitucionalidad y Convencionalidad, La expansión de los derechos políticos y su protección, La libertad de expresión en el contexto electoral e Ideas para una nueva Reforma Electoral. El viernes 30 de noviembre, el Teatro de la República será digno marco para la presentación de las siguientes conferencias magistrales: "El futuro de la democracia mexicana", dictada por la Consejera del IFE, Dra. María Marván Laborde; "Dialéctica Legislativa de un siglo 1911-2012", desarrollada por el Magistrado de la Sala Superior del TEPJF, Dr. Flavio Galván Rivera; y, finalmente la conferencia denominada "Ideas para una nueva Reforma Electoral", presentada por el Dr. Miguel Carbonell, del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM.

http://ciudadypoder.com.mx/blogs/noticias/index.php/noticias/queretaro/item/3587-inaugura-roberto-loyola-el-1er-coloquio-queretano-sobre-sistemas-electorales?tmpl=component&print=1

CELEBRAN COLOQUIO ELECTORAL

Por Lorena Sandoval

Querétaro es uno de los tres estados con mayor participación electoral en el país; sin embargo, aún muestra deficiencias en su sistema democrático, como la rendición de cuentas, financiamiento público, urna electrónica, padrón electoral, voto en el extranjero y participación ciudadana. En lo anterior coincidieron autoridades municipales, electorales, jueces, magistrados y académicos durante el primer Coloquio sobre Sistemas Electorales, donde analizan los pasados procesos electorales locales y federales. La directora de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gabriela Nieto Castillo, apuntó que la única finalidad de este evento es la de discutir y analizar cuáles son los aspectos más trascendentales que caracterizan al sistema electoral y al régimen político, para así originar un cambio. "Que nos permita la construcción de nuevas fórmulas acordes al ideal de la democracia a la que aspiramos", agregó Nieto Castillo. Mencionó que la elección de un sistema electoral es una de las decisiones institucionales más importantes para cualquier democracia y la denominó como uno de los ejercicios más complejos. La inauguración de dicho coloquio estuvo a cargo del alcalde Roberto Loyola Vera, quien durante su discurso comentó que es importante que los queretanos lleven a cabo una discusión entre la sociedad en general de las "reglas jurídicas de acceso y permanencia del poder político, en pro de una democracia que garantice derechos fundamentales". Aseveró que el estado de Querétaro, no sólo la capital, requiere una democracia que contenga reglas claras y equitativas; además, "necesita de altos perfiles en las instituciones, pero con una profundidad ética en su actuar". Durante la inauguración, que se llevó a cabo en la Universidad Autónoma de Querétaro, estuvieron autoridades del Instituto Federal Electoral (IFE) en Querétaro, del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y del Tribunal Superior de Justicia (TSJ). A través de este evento se pretende abonar en la mejora y perfeccionamiento del funcionamiento y estructura de las instituciones electorales y los derechos que a ellas corresponden proteger. El alcalde Roberto Loyola señaló que "las nuevas generaciones esperan de nosotros una nueva actitud y compromiso social, en un Querétaro que dé nacimiento a los ciudadanos de una nueva época". El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, aseguró que es el momento de reflexionar y discutir ideas ahora que no son momentos electorales, para dar credibilidad al sistema político mexicano. (EUQ, 1A)

QUERÉTARO DEBE DE PROYECTAR EQUIDAD Y JUSTICIA

Por Noemí Rubio Gudiño

Querétaro debe de proyectarse no sólo como un estado de liderazgo económico, sino de equidad y justicia social, declaró el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, en el marco del Primer Coloquio Queretano sobre Sistemas Electorales "Hacia un nuevo sistema electoral en el estado de Querétaro", que se llevó a cabo en la Facultad de Derecho de la UAQ. "Las nuevas generaciones esperan de nosotros una nueva actitud y compromiso social. Querétaro debe de proyectarse no solo como un estado de liderazgo económico, sino de equidad y justicia social; un Querétaro que dé nacimiento a los ciudadanos de una nueva era". El Coloquio fue organizado en conjunto con el TEPJF, el TSJ, el IFE, el IEQ y el Municipio de Querétaro. En donde también estuvieron presentes Carlos Manuel Septién Olivares, presidente del TSJE; Ana Lilia Pérez Mendoza, Vocal Ejecutiva del IFE en Querétaro; y José Vidal Uribe Concha, consejero presidente del IEQ. (PA, 5A)

ROBERTO LOYOLA, INAUGURA COLOQUIO SISTEMAS ELECTORALES

lnaugura el Primer Coloquio Queretano Sobre Sistemas Electorales, el Presidente Municipal, Roberto Loyola Vera, señaló que "es importante que los queretanos discutamos en público las reglas jurídicas de acceso y permanencia del poder político, en pro de una democracia que garantice derechos fundamentales". En el Aula Forense de la UAQ, que sirvió de marco para congregar a especialistas en la materia, Loyola Vera aseveró que Querétaro requiere una democracia con reglas claras y equitativas; necesita de altos perfiles en las instituciones, pero con una profundidad ética en su actuar. Autoridades del IFE, del IEQ y del Tribunal Superior de Justicia, así como de la UAQ, el Presidente Municipal subrayó que "Querétaro requiere equidad de género, pero también respetar la diferencia y promover la tolerancia". Estudiantes de Derecho del Alma Máter también fueron testigos de esta ceremonia, en la que Roberto Loyola aseguró que "las nuevas generaciones esperan de nosotros una nueva actitud y compromiso social, en un Querétaro que dé nacimiento a los ciudadanos de una nueva época". Por su parte, el Rector de la Máxima Casa de Estudios del Estado, Gilberto Herrera Ruiz, aseguró que es el momento de reflexionar y discutir ideas ahora que no son momentos electorales, para dar credibilidad al sistema político mexicano. A su vez, la Directora de la Facultad de Derecho, Gabriela Nieto Castillo, reconoció a la presente administración municipal y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, al Tribunal Superior de Justicia, al IFE y al IEQ, al constituirse como órganos difusores de la cultura democrática. El objetivo de este Primer Coloquio organizado por estas instituciones bajo el lema "Hacia un nuevo sistema electoral en el Estado de Querétaro", es difundir y proporcionar conocimientos a jueces, magistrados, profesionales del Derecho, servidores públicos, estudiantes y público en general, sobre la justicia electoral y los actuales procesos democráticos en el Estado. Durante 2 días se llevarán a cabo mesas de trabajo, en las que se realizará un intercambio de opiniones en torno a los problemas que actualmente aquejan al sistema electoral. De esta forma, se pretende abonar en la mejora y perfeccionamiento del funcionamiento y estructura de las instituciones electorales y los derechos que a ellas corresponden proteger. En los días 29 y 30 del presente, se analizarán temas como los siguientes: El Derecho como mecanismo de protección de la igualdad de género, El fortalecimiento de las instituciones electorales, La fiscalización, Control de Constitucionalidad y Convencionalidad, La expansión de los derechos políticos y su protección, La libertad de expresión en el contexto electoral e Ideas para una nueva Reforma Electoral. El viernes 30 de noviembre, el Teatro de la República será digno marco para la presentación de las siguientes conferencias magistrales: "El futuro de la democracia mexicana", dictada por la Consejera del IFE, Dra. María Marván Laborde; "Dialéctica Legislativa de un siglo 1911-2012", desarrollada por el Magistrado de la Sala Superior del TEPJF, Dr. Flavio Galván Rivera; y, finalmente la conferencia denominada "Ideas para una nueva Reforma Electoral", presentada por el Dr. Miguel Carbonell, del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM.- JUAM

http://periodicometropolitano.com/queretaro/item/3160-roberto-loyolainaugura-coloquio-sistemas-electorales.html?tmpl=component&print=1

INAUGURA ROBERTO LOYOLA 1ER COLOQUIO QUERETANO SOBRE SISTEMAS ELECTORALES

Por Redacción

Querétaro requiere equidad de género, respetar la diferencia y promover la tolerancia, dijo el Presidente Municipal de Querétaro. Es importante en pro de una democracia que garantice derechos fundamentales, aseveró. Al inaugurar el Primer Coloquio Queretano Sobre Sistemas Electorales, el Presidente Municipal, Roberto Loyola Vera, señaló que "es importante que los queretanos discutamos en público las reglas jurídicas de acceso y permanencia del poder político, en pro de una democracia que garantice derechos fundamentales". En el Aula Forense de la UAQ, que sirvió de marco para congregar a especialistas en la materia, Loyola Vera aseveró que Querétaro requiere una democracia con reglas claras y equitativas; necesita de altos perfiles en las instituciones, pero con una profundidad ética en su actuar. Ante autoridades del IFE, del IEQ y del Tribunal Superior de Justicia, así como de la UAQ, el Presidente Municipal subrayó que "Querétaro requiere equidad de género, pero también respetar la diferencia y promover la tolerancia". Estudiantes de Derecho del Alma Máter también fueron testigos de esta ceremonia, en la que Roberto Loyola aseguró que "las nuevas generaciones esperan de nosotros una nueva actitud y compromiso social, en un Querétaro que dé nacimiento a los ciudadanos de una nueva época". Por su parte, el Rector de la Máxima Casa de Estudios del Estado, Gilberto Herrera Ruiz, aseguró que es el momento de reflexionar y discutir ideas ahora que no son momentos electorales, para dar credibilidad al sistema político mexicano. A su vez, la Directora de la Facultad de Derecho, Gabriela Nieto Castillo. reconoció a la presente administración municipal y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, al Tribunal Superior de Justicia, al IFE y al IEQ, al constituirse como órganos difusores de la cultura democrática. El objetivo de este Primer Coloquio organizado por estas instituciones bajo el lema "Hacia un nuevo sistema electoral en el Estado de Ouerétaro", es difundir y proporcionar conocimientos a jueces, magistrados, profesionales del Derecho, servidores públicos, estudiantes y público en general, sobre la justicia electoral y los actuales procesos democráticos en el Estado. Durante 2 días se llevarán a cabo mesas de trabajo, en las que se realizará un intercambio de opiniones en torno a los problemas que actualmente aquejan al sistema electoral. De esta forma, se pretende abonar en la mejora y perfeccionamiento del funcionamiento y estructura de las instituciones electorales y los derechos que a ellas corresponden proteger. En los días 29 y 30 del presente, se analizarán temas como los siguientes: El Derecho como mecanismo de protección de la igualdad de género, El fortalecimiento de las instituciones electorales, La fiscalización, Control de Constitucionalidad y Convencionalidad, La expansión de los derechos políticos y su protección, La libertad de expresión en el contexto electoral e Ideas para una nueva Reforma Electoral. El viernes 30 de noviembre, el Teatro de la República será digno marco para la presentación de las siguientes conferencias magistrales: "El futuro de la democracia mexicana", dictada por la Consejera del IFE, Dra. María Marván Laborde; "Dialéctica Legislativa de un siglo 1911-2012", desarrollada por el Magistrado de la Sala Superior del TEPJF, Dr. Flavio Galván Rivera; y, finalmente la conferencia denominada "Ideas para una nueva Reforma Electoral", presentada por el Dr. Miguel Carbonell, del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM.

http://www.lacronicaregional.com/municipios 2/item/33061-inaugura-roberto-loyola-1er-coloquio-queretano-sobresistemas-electorales. html

ENTREGA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE TEQUISQUIAPAN RECONOCIMIENTO AL IEQ

Por Redacción

Por su "invaluable apoyo en el proceso Electoral de Delegados y Subdelegados en la Administración 2012-2015", la Presidencia Municipal de Tequisquiapan entregó un reconocimiento al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). Dicha distinción fue otorgada en sesión ordinaria de Cabildo por el Presidente Municipal, Luis Antonio Macías Trejo, al Presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, así como a los consejeros electorales Alfredo Flores Ríos y Jesús Uribe Cabrera. El alcalde destacó el apoyo brindado por el organismo electoral local, en el marco del convenio de colaboración firmado para tal efecto, en materia de capacitación a los ciudadanos encargados de recibir las votaciones y el préstamo de material electoral. Así mismo, dijo que la jornada comicial celebrada el pasado 11 de noviembre, en la que se eligieron a 3 Delegados y 17 Subdelegados, fue ejemplar y constituye el punto de partida para impulsar junto con el IEQ distintos esquemas para la participación ciudadana. El Presidente del Consejo General agradeció el reconocimiento al IEQ, cuyo papel en la elección de autoridades auxiliares es coadyuvar con los Ayuntamientos que así lo soliciten, con la finalidad de que estos procesos se lleven a cabo bajo los principios que rigen el actuar del Instituto, como son: la certeza, la legalidad, la independencia, la imparcialidad, la equidad y la objetividad.

Ante los integrantes del Ayuntamiento, Uribe Concha invitó a las autoridades municipales a sumarse a la labor permanente del organismo electoral local, encaminada a fortalecer la cultura política y democrática de la sociedad queretana. Dijo que con la entrada en vigor de la Ley de Participación Ciudadana del Estado de Querétaro, que incluye la organización de plebicistos y referéndums por parte del IEQ, y con la reforma constitucional del 9 de agosto del presente año, los ciudadanos contarán con más instrumentos para involucrarse en los asuntos públicos. http://informativoqro.blogspot.mx/2012/11/entrega-presidencia-municipal-de.html

RECONOCIMIENTO AL IEO POR APOYO EN PROCESO ELECTORAL

Por Ramón Barrera / Corresponsal

Argonmexico / SANTIAGO DE QUERÉTARO, Querétaro.- Por su "invaluable apoyo en el proceso Electoral de Delegados y Subdelegados en la Administración 2012-2015", la Presidencia Municipal de Tequisquiapan entregó un reconocimiento al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). Dicha distinción fue otorgada en sesión ordinaria de Cabildo por el Presidente Municipal, Luis Antonio Macías Trejo, al Presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, así como a los consejeros electorales Alfredo Flores Ríos y Jesús Uribe Cabrera. El alcalde destacó el apoyo brindado por el organismo electoral local, en el marco del convenio de colaboración firmado para tal efecto, en materia de capacitación a los ciudadanos encargados de recibir las votaciones y el préstamo de material electoral. Así mismo, dijo que la jornada comicial celebrada el pasado 11 de noviembre, en la que se eligieron a 3 Delegados y 17 Subdelegados, fue ejemplar y constituye el punto de partida para impulsar junto con el IEQ distintos esquemas para la participación ciudadana. El Presidente del Consejo General agradeció el reconocimiento al IEQ, cuyo papel en la elección de autoridades auxiliares es coadyuvar con los Ayuntamientos que así lo soliciten, con la finalidad de que estos procesos se lleven a cabo bajo los principios que rigen el actuar del Instituto, como son: la certeza, la legalidad, la independencia, la imparcialidad, la equidad y la objetividad. Ante los integrantes del Ayuntamiento, Uribe Concha invitó a las autoridades municipales a sumarse a la labor permanente del organismo electoral local, encaminada a fortalecer la cultura política y democrática de la sociedad queretana. Dijo que con la entrada en vigor de la Ley de Participación Ciudadana del Estado de Querétaro, que incluye la organización de plebicistos y referéndums por parte del IEQ, y con la reforma constitucional del 9 de agosto del presente año, los ciudadanos contarán con más instrumentos para involucrarse en los asuntos públicos.

 $http://www.argonmexico.com/index.php?option=com_content\&view=article\&id=25150: reconocimiento-al-ieq-porapoyo-en-proceso-electoral\&catid=112: estados\&Itemid=367$

FIRMA IEQ CONVENIO CON INSTITUTO DE INVESTIGACIONES JURÍDICAS DE LA UNAM

Por Ramón Barrera / Corresponsal

Argonmexico / SANTIAGO DE QUERÉTARO, Querétaro.- El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y el Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ) de la UNAM realizarán actividades conjuntas en materia de investigación, docencia y difusión, a fin de promover la cultura jurídica y la participación ciudadana. Con ese propósito, el Presidente del Consejo General de IEQ, José Vidal Uribe Concha, y el Director del IIJ, Héctor Fix-Fierro, firmaron un convenio de colaboración en las instalaciones de la máxima casa de estudios. Uribe Concha dijo que ambas instituciones impulsarán proyectos de investigación y otras actividades, tendientes a promover el fortalecimiento de la cultura jurídica, política y democrática de la sociedad queretana. Señaló que la función del IEQ además de la organización de las elecciones, busca contribuir de manera permanente, al desarrollo de la vida democrática de los ciudadanos y fomentar un mayor involucramiento de las personas en los asuntos públicos. El Director del IIJ expresó su satisfacción por el acercamiento con el Instituto Electoral de Querétaro, ya que ayuda a saber dónde puede ser de utilidad el trabajo que desarrolla el centro de investigación. El convenio también fue signado por el Director General del IEQ, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, y por el Consejero Electoral Alfredo Flores Ríos, así como por Estela Morales Campos, Coordinadora de Humanidades del IIJ. http://www.argonmexico.com/index.php?option=com_content&view=article&id=25118:firma-ieq-convenio-coninstituto-de-investigaciones-juridicas-de-la-unam&catid=99:educacion&Itemid=354



PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

HABLARÁ FDS POR EL PAN EN LA PROTESTA DE EPN

Por Noticias

El posicionamiento de los legisladores del PAN durante la ceremonia de toma de protesta de Enrique Peña Nieto como presidente de México estará a cargo del senador Francisco Domínguez Servién. (N p.1)

PODER LEGISLATIVO

APRUEBA REFORMA PARA JUICIOS ORALES

Por Leticia Jaramillo

De forma unánime se aprobó la primera reforma para implementar el sistema acusatorio penal, con la que se transforma de fondo nuestra Carta Magna local y derivado de ello se harán modificaciones a diversas leyes para que funcionen los juicios orales y se contribuya a erradicar la corrupción. (N p.1)

AVALA EL ESTADO JUICIO ORAL

Por Linda Sepúlveda

Los integrantes de la 57 Legislatura aprobaron en sesión de pleno por unanimidad la reforma al artículo segundo y 24 del Código Penal del estado, lo que significa el primer paso para lograr que se establezcan los juicios orales en la entidad. Estos podrán instaurarse en el 2016. Durante la discusión de las reformas, el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Marco Antonio León Hernández, informó sobre la adición del artículo segundo Bis y la reforma el artículo 24 de la Constitución Política del estado de Querétaro, lo que permitirá hacer los procesos jurídicos más rápidos, a fin de desahogar fácilmente los procesos penales. León Hernández explicó que actualmente 12 estados de la república trabajan ya con el nuevo sistema penal oral, 3 de los cuales ya lo implementaron al 100% y 9 están en la fase final. Agregó que otras 10 entidades ya aprobaron el marco jurídico, mientras que en Querétaro se estaba "haciendo tarde". (EUQ, 1A)

PODER EJECUTIVO

REGISTRA CRIT 50% DE AVANCE

Por Carolina Sánchez

Con una inversión global de 900 millones de pesos, el Hospital Infantil Teletón Oncológico reporta un avance de obra del 50 por ciento. El gobernador del estado, José Calzada Rovirosa advirtió cómo un proyecto que inició en ideas, con apenas una inversión de 400 millones de pesos, hoy se ha transformado en una megaestructura cuyo costo alcanzará los 900 millones de pesos. Para dar cuenta de sus avances, Calzada Rovirosa y el presidente de la Fundación Teletón México, Fernando Landeros Verdugo, realizaron un recorrido en sus instalaciones que ya comienzan a tomar forma para dar atención a más de 200 menores con cáncer. Este hospital es un "parteaguas", pues será el primer hospital para niños con cáncer en México y será el primer hospital en Latinoamérica al contar con tecnología de punta y servicios de vanguardia para atender esta enfermedad. (PA, 1A)

NADIE ESTÁ PARA DEFENDER A NADIE, ACLARA JOSÉ CALZADA

Por Carolina Sánchez

El gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa se manifestó en contra de la defensa al ex alcalde de Corregidora, José Carmen Mendieta, esto, luego de que el edil Antonio Zapata denunciara ante la PGR al priista por evasión fiscal. "Nadie está para defender a nadie y si alguien cometió algún ilícito también se tiene que castigar, pero lo que les quiero decir es que hay que esperar a que se pronuncie la autoridad para no emitir juicios sin tener el conocimiento pleno de qué es lo que se está solicitando y cuál es la consideración de la autoridad". (PA, 3A)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

EVADIERON IMPUESTOS SEIS ALCALDES, REVELAN

Por Noticias

Tanto del PRI como del PAN, seis alcaldes evadieron impuestos, puso al descubierto la Entidad Superior de Fiscalización, misma que afirmó que los municipios de Corregidora, El Marqués, Colón, San Juan del Río, Tequisquiapan y Cadereyta "se financiaron, erróneamente e ilegalmente". (N p.1)

OTRA DEMANDA: NO APARECEN DOS MÁQUINAS DE CONSTRUCCIÓN DE 300 MIL DÓLARES

Por Noticias

Luego de la denuncia que interpuso ante la PGR en contra del ex alcalde de Corregidora Carmelo Mendieta por evasión fiscal; el Presidente Municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, informó que ahora demandará su antecesor ante la PGJE por la pérdida de dos máquinas de construcción con valor superior a los 300 mil dólares cada una. (N-Síguelo p.3)

NO LE COMPETE HACER JUICIOS SOBRE CARMELO: GERARDO SÁNCHEZ

Por Felipe Olguín

El Diputado Presidente de la Comisión de Hacienda de la LVII Legislatura, Gerardo Sánchez Vázquez, pidió al Alcalde de Corregidora, Antonio Zapata "que no emita juicios que no le corresponden" y que deje a las instituciones involucradas la cuestión de la cuenta pública. Lo instó, así mismo, a presentar un plan para el municipio que gobierna, pues desde hace dos meses, sólo se la ha pasado criticando a la administración anterior… va a estar los tres años criticando y a mediados del 2015 seguirá diciendo que no hizo nada porque le dejaron deudas". **(DQ p. 18)**

"QUE ZAPATA SE PONGA A TRABAJAR"

Por José Luis Rodríguez Palomares

Luego de la denuncia interpuesta por el edil panista de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero en contra de su antecesor, el priísta, Carmelo Mendieta Olvera, el Presidente Estatal del PRI, Jorge García Quiroz, hizo un llamado a Zapata para que "mejor se ponga a trabajar"; mientras que el PAN lamentó que sirvan de "tapadera" al ex funcionario. "El presidente municipal, Antonio Zapata, tiene que ponerse a trabajar por su municipio, por la gente de Corregidora, en lugar de estar concentrado en "cacería de brujas", declaró Jorge García Quiroz, al ser cuestionado sobre la denuncia penal que interpuso en contra de la anterior administración encabezada por el priísta Carmelo Mendieta por supuesta defraudación fiscal. **(DQ p. 18)**

QUE TRABAJE ZAPATA: JGQ

Por Redacción

El dirigente estatal del PRI, Jorge García Quiroz, invitó al edil Antonio Zapata Guerrero a que se ponga a trabajar en favor de los ciudadanos y se olvide, o en su caso, deje de lado lo que consideró una cacería de brujas. Al hablas sobre la denuncia que interpuso el municipio de Corregidora en contra del ex alcalde J. Carmen Mendieta Olvera y 3 ex funcionarios de su administración, García Quiroz, comentó que en lugar de "estar pensando en cacería de brujas, debería pensar en trabajar por los habitantes del municipio de Corregidora". (EUQ)

AQUÍ TENEMOS EL MÉXICO QUE TODOS QUIEREN: LOYOLA

El presidente municipal, Roberto Loyola Vera, afirmó que la encuesta 2012 aplicada por el Gabinete de Comunicación Estratégica que coloca a Querétaro como la entidad mejor calificada del país, corrobora que la ciudad es competitiva y que vamos por el camino correcto. En entrevista sostuvo que sin duda en Querétaro se presentan las condiciones del México que todos queremos que suceda lo más pronto posible, "un México donde nuestros jóvenes sean reconocidos por su creatividad y capacidad, que los grandes inversionistas extranjeros sigan viniendo a Querétaro y esto realmente nos corrobora que Querétaro es competitivo y que si trabajamos en el sentido correcto desde la perspectiva municipal podríamos hacer de Querétaro la ciudad más competitiva de México". (DQ p. 1)

CORREGIDORA DECLARA SUSPENSIÓN DE PAGOS

Por Norma Ayala

El municipio de Corregidora se declaró en suspensión de pagos de los adeudos heredados por la pasada administración municipal que suman cerca de cien millones de pesos. El presidente municipal Antonio Zapata Guerrero dijo que este boquete financiero de 100 millones de pesos que dejo la pasada administración, entre otras cosas por el algunas obras de bacheo que habían ejecutado por un monto de 7 millones de pesos, pago a proveedores, a la clínica de la UAQ, en medicinas, el pasivo fiscal, y una demanda con un particular de 27 millones de pesos; así como los pasivos laborales. (EUO)

EXIGEN ACLARAR CONTAMINACIÓN

Por Lorena Sandoval y Norma Ayala

Los habitantes de Huimilpan que denunciaron la mortandad de cerca de 8 toneladas de peces en la presa El Zorrillo, no creen la versión de las autoridades municipales de que los animales murieron por el cambio en la temperatura del agua. Pidieron a las instancias correspondientes hacer algo para evitar la contaminación de este vaso captador de agua, ya que está es utilizada para el riego de 350 hectáreas de maíz, frijol, trigo, cebada, sorgo y nopal. (EUQ)

SIR AMPLIARÁ ATENCIÓN A MUJERES

Por Redacción

El Instituto Municipal de la Mujer de San Juan del Río pretende ampliar 500% la atención sicológica, jurídica, de salud y capacitación, informó la titular del órgano, Enriqueta Hernández Alegría. Durante la sesión extraordinaria del Consejo Directivo del Instituto Municipal de la Mujer (IMM), se aprobó el plan de trabajo a desarrollar por este organismo, así como el equipo que dará certeza a las peticiones planteadas por las sanjuanenses, en las cuales se contempla también crear redes y un departamento de comunicación que informe a la sociedad acerca de las actividades y resultados obtenidos. (EUQ)

PRESENTAN "RED DE LÍDERES COMUNITARIOS"

Por Redacción

Al mencionar que en el gobierno municipal se ponen en sintonía todos los esfuerzos, aprovechando la materia más valiosa que tiene el municipio, que es su gente, el alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Verá, presentó el programa "Red de Líderes Comunitarios". "A partir de este reconocimiento, lo que estamos impulsando simplemente son esfuerzos de orientación para que la propia comunidad genere las condiciones que nos permitan recuperar espacios de sana convivencia, a partir de actividades que tienen que ver con la cultura, el deporte, la seguridad, la equidad y la inclusión social". (EUQ)

INFORMACIÓN GENERAL

CON PEÑA NOS IRÁ BIEN: RECTOR

Por Noemí Rubio

El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, comentó que en la reunión que sostuvieron todos los rectores de la República y el Presidente electo, Enrique Peña Nieto, este se comprometió a apoyar la educación, así como ampliar la cobertura en educación a nivel superior, pasando de un 30 por ciento con el que se cuenta hora a un 50 por ciento. Por lo que, Herrera Ruiz dijo que con la transición de Gobierno Federal que se va a llevar a cabo mañana, espera que el tema de educación en el país tenga un mayor apoyo en el siguiente sexenio. Explicó que Enrique Peña Nieto no determinó cuál va a ser su estrategia de apoyo para la educación superior en su sexenio, aunque adelantó que algunas de las formas es a través de propuestas de La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES). (PA, 1A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

ASTERISCOS ¡QUÉ PLACA!

DE FIESTA.- Ayer fue un día especial para Querétaro, una jornada en la que no se exaltaron egos pero el ego de los queretanos fue exaltado. Y cómo no si la palabra 'Querétaro' fue motivo de reconocimiento en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara. ¡OUÉ PLACA!.- Mientras los gueretanos iban 'saliendo del cascarón', en la capital tapatía el Presidente mundial del Instituto Cervantes, don Víctor García de la Concha, develaba la placa conmemorativa y alusiva a la palabra 'Queretaro'. LA MÁS BONITA.- Lo que pasa es que en la edición 2011 del certamen para conocer la palabra más bonita del español convocado por el Instituto Cervantes, el actor Gael García propuso a Querétaro, la cual ganó dicho honor. EN LA FIL.- El evento se realizó en la FIL porque ahí el Presidente mundial del Instituto Cervantes recibió un Doctorado Honoris Causa que le fue entregado por la Universidad de Guadalajara. O SEA ¿CÓMO?.- De hecho, don Víctor García de la Concha tenía previsto visitar Querétaro, pero no fue posible ¡sincronizar agendas con los funcionarios queretanos!... Y eso que con ese acto se iniciaron seis meses de eventos relaciones con nuestro Estado tanto en Madrid como aquí... bueno, estará sujeto a las agendas de los funcionarios queretanos. CUMPLE.- De tal forma que para aprovechar la visita y cumplir con el reconocimiento obtenido por 'Querétaro' en el certamen anual que ellos organizan, a través de la Consejería Cultural de la Embajada de España en México, se organizó el evento simbólico en Guadalajara. MA'NQUE SEA.- Ahora, la placa develada en Guadalajara será trasladada y colocada en el algún lugar de Querétaro y una placa gemela será develada en enero en Madrid, viaje que seguramente no querrán perderse los funcionarios queretanos... obviamente con gastos pagados. PARADOJAS.- Y lo que son las cosas, lo que buscan los del Instituto Cervantes es tratar de optimizar finalmente la enorme publicidad mundial que se generó con este tema y que no tenía un aterrizaje práctico y beneficioso para Querétaro. CUANDO SE QUIERE.- Sin embargo, con el apoyo de la Colonia Mexicana de Madrid, el Museo de América de Madrid y el Centro México-Madrid, así como con la suma de numerosas empresas locales, se puede comenzar este proyecto que busca posicionar a Querétaro dentro de una de las ciudades más importantes de Europa: Madrid. (AM p. 1)

EXPEDIENTE O.

El Patriota. Hoy técnicamente es el último día de gobierno del presidente Felipe Calderón Hinojosa, hombre que la historia juzgará como lo ha hecho con todos los expresidentes de México. De los momentos del calderonismo se pueden recordar muchos que marcaron el rumbo y cambiaron el destino de los mexicanos: El 1 de diciembre rinde protesta como Presidente en medio de reclamos y peleas en la tribuna del Congreso. Días previos el queretano Francisco Domínguez, encabeza la recuperación de la tribuna del Congreso y a partir de ese hecho Calderón no regresó a la Cámara, hasta mañana probablemente. A unos días de asumir la Presidencia y después del nombramiento como Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas, declara la guerra al crimen organizado, iniciando la lucha en su tierra natal Michoacán. Lo que siguió todos lo sabemos. A dos años de su administración en un accidente aéreo pierde a uno de sus más cercanos colaboradores y de los hombres más poderosos en la estructura de gobierno, Juan Camilo Mouriño,

secretario de Gobernación. Las sospechas de un atentado no se hicieron esperar, la información oficial desmintió los rumores. En plena elección intermedia del 2009, Felipe Calderón enfrenta la peor crisis de salud de los últimos años en México. La Influenza desata el temor entre los mexicanos y durante casi dos semanas se suspendieron de manera parcial las actividades en el país dañando severamente la economía. Uno de los hechos más relevantes y mediáticos del sexenio sin duda fue el domingo 11 de octubre de 2009; amanecimos con la noticia que la Policía Federal tomaba las instalaciones de la Compañía de Luz y Fuerza del Centro y a través de un decreto se consumaba su desaparición. Al presidente Calderón en 2010 le toca encabezar los festejos del Bicentenario de nuestra Independencia y Centenario de la Revolución; lo más recordado sin duda será que con más de un año de retraso se inaugura el emblema del Bicentenario de la Independencia de México, conocida como la Estela de Luz y apodada "La Suavicrema". Un secretario de Gobernación nuevamente perdió la vida en el 2011 y una vez más en un accidente aéreo, José Francisco Blake Mora y otros funcionarios murieron a causa de un error humano, eso dijo el parte oficial nuevamente. Uno de los últimos logros del sexenio que termina se consumó ayer, la firma de la nueva Ley laboral que incluye regulación del trabajo a distancia y el pago por horas entre otras cosas. La nueva ley del ISSSTE y su sistema de pensiones se logró en este sexenio, además de la estabilidad económica que será otra de las herencias de Calderón, así como una fría política exterior. En el sexenio que hoy termina también sucedieron un sinnúmero de enfrentamientos y de líderes del narcotráfico abatidos, decenas de civiles afectados y desplazados por la violencia; tragedias criminales como el Casino Royale de Monterrey y oprobios como el de la guardería ABC de Sonora. Felipe Calderón Hinojosa: un patriota. DE REBOTE Ayer el PRI le manda decir al alcalde de Corregidora que se ponga a trabajar en lugar de andar de cazador; el PAN responde que denunciar irregularidades es trabajo y que la transparencia los distingue. Lo malo es que el ejemplo reciente del Gobierno de Francisco Garrido no les ayuda mucho que digamos en lo que pregonan. adanolyerar@vahoo.com.mx, @aolverar (DQ p. 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

CANADÁ EN EL TEC Y ANÁHUAC. Del futuro de las relaciones México-Canadá hablará hoy en el Tec de Monterrey el gobernador general canadiense DAVID JOHNSTON, teniendo como invitado al gobernador JOSÉ CALZADA. Nuestras relaciones con aquel país son crecientes (remember Bombardier). El distinguido visitante dará otra plática en la Universidad Anáhuac. The New York Times tiene razón. Agua internacional, no nos cae mal. (PA, 1A)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Saldos. Luego de seis largos y difíciles años, el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa llega a su fin. Mañana -esta medianoche- Enrique Peña Nieto iniciará un nuevo ciclo para nuestro país. Complicado -por así decirlo- es el paquete que recibe el mexiquense, comparado con el que Fox le entregó a Calderón: En el sexenio del empleo, 12 millones de mexicanos se convirtieron en "nuevos" pobres. Hoy, el 51.3 por ciento de la población es pobre. Esto, a pesar de que durante el gobierno que termina, se invirtió 153 por ciento más al presupuesto de la Sedesol para gasto social. Pero no solo eso, a pesar de que Felipe Calderón se ufana al decir que su gobierno incrementó el número de hospitales y mejoró el servicio de Salud a través del Seguro Popular y de que invirtió 45 mil millones de dólares en Salud, el 30 por ciento de la población no tiene acceso a servicios médicos. En el tema educativo, estamos igual de mal: la administración calderonista gastó 110 mil millones de dólares (1.4 billones de pesos) en temas educativos, el 80 por ciento de los alumnos que cursan secundaria, tienen nivel insuficiente o elemental en sus conocimientos. Por no mencionar los acuerdos tras bambalinas que se firmaron con el magisterio de Elba Esther Gordillo. Vivir en México, para muchos como este armero, es orgullo y compromiso. Sí, pero para los estudiantes, nuestro futuro, cada día es más complicado: de 100 niños que cursan primaria, 77 llegarán a secundaria. De estos, el 45 por ciento estudiará preparatoria, pero solamente el 13 por ciento terminará una Licenciatura. De ahí, el 2 por ciento hará un Postgrado. Pero cómo pedimos que los alumnos de escuelas públicas tengan un nivel aceptable en educación si -además de los lastres en docencia, programas y libros- tenemos unos educandos que no se alimentan bien: El valor de la canasta alimentaria -de 2006 a 2012- se incrementó en casi 350 pesos según cifras del Coneval. Pasó de casi 800 pesos en zonas urbanas, a mil 150 pesos aproximadamente. Más datos: La deuda pública creció 2.3 billones -sí, billones- de pesos. Se dilapidaron 184 mil millones de pesos en la Secretaría de Seguridad Pública que pasará a ser subsecretaría a partir de mañana. El registro de muertes por la guerra contra la delincuencia organizada va de 70 mil a 100 mil muertos. No pudo Felipe Calderón

detener a Joaquín Guzmán Loera, "El Chapo", que ya es -según la revista Forbes, uno de los hombres más ricos de nuestro país. La lista podría continuar infinitamente, pero este armero prefiere dejarle a la historia, a los mexicanos y a los panistas, que pongan en el sitio que le corresponde a este hombre que nos gobernó seis años de manera monotemática: narcotráfico. Su jihad fue, hasta el último día, contra los cárteles de la droga que crecieron y hoy representan un tema de seguridad nacional a diferencia del 2006, cuando fueron un pretexto para legitimarse en el poder. Calderón Hinojosa a quien un importante columnista justificó porque es un "hombre bueno", se va a Harvard, mientras nosotros nos quedamos con un país herido, dividido y dolido. Espero que Enrique Peña Nieto no solamente sea un "buen hombre". Espero que tenga la estrategia, el plan de gobierno y los colaboradores necesarios para sacar al país de la guerra contra el narco. Espero. -OÍDO EN EL 1810- A salvo. Enrique González Juaristi, queretano de buena cepa y buena madera, fue intervenido quirúrgicamente con éxito en el De Efe. Enhorabuena. -¡PREEEPAREN!- CPED. Entre los pendientes de Felipe Calderón Hinojosa quedó la inauguración del Centro de Procesamiento Electrónico de Datos (CPED), una especie de C4 del SAT, desde donde se controlarán las cincuenta y tantas aduanas del país. Está en Chichimequillas, Querétaro, como ya les he contado. Será una de las primeras inauguraciones del nuevo Presidente de México, Enrique Peña Nieto. ¡Qué Peña!

-¡AAAPUNTEN!- Quiniela. Hoy, según se ha anunciado, conoceremos a los integrantes del gabinete de Enrique Peña Nieto. Junto con los ultramencionados Videgaray, Osorio Chong, Murillo, Chuayffet y Lozoya, se barajan los nombres de Rosario y Beatriz. ¿Habrá algún queretano? -¡FUEGO!- Guerreros. El primer choque entre el PRI encabezado por Jorge García Quiroz y el PAN de José Báez Guerrero se dio este jueves tras la defensa de aquel al ex alcalde Carmelo Mendieta Olvera, por la denuncia interpuesta ante la Procuraduría de Justicia del Estado por el presidente municipal Antonio Zapata Guerrero. Que Zapata Guerrero se ponga a trabajar y cese la cacería de brujas, exige el priísta. Que García no sea tapadera de Carmelo, demandó el Guerrero (Báez Guerrero) que preside al panismo. Esto no se acaba hasta que se acaba. Somos nada. (PA, 2A)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DENUNCIA VECINAL CONTRA MOTELES

Por Aimée Pacheco

Ni la Comisión Estatal de Aguas (CEA) ni la Secretaría de Desarrollo Sustentable del Municipio de Corregidora tienen conocimiento sobre las descargas de agua de los moteles de la zona y de las cuales los vecinos ya se han quejado, pues señalan que cuando llueve, se encharcan y en algunas ocasiones han encontrado preservativos que son arrastrados por las aguas. Agregaron que un problema adicional es que posteriormente obstruyen las coladeras. Una denuncia ciudadana a DIARIO DE QUERÉTARO dio cuenta de esta situación que resulta molesta para los habitantes de la zona. "No tenemos conocimiento, la cuestión del drenaje es un asunto municipal, pero vamos a platicar con el alcalde Zapata para conocer la situación y saber si la CEA puede intervenir en ese asunto", señaló el vocal ejecutivo de la CEA, Habib Abraham Wejebe Moctezuma. Desconoció también si estos negocios están pagando saneamiento y alcantarillado, y a dónde descargan, y pidió tiempo para "aclarar la situación". Por su parte, el secretario de Desarrollo Sustentable de ese municipio, Carlos Garza, admite que tampoco ha tenido conocimiento sobre esa situación, "lo vamos a investigar con servicios municipales, con desarrollo urbano", expresó el funcionario municipal. Desconoció a dónde estén descargando los moteles, y puntualizó que no hay ninguna queja, "tienen que estar en orden (los moteles) no sólo en el tema de descargas, sino en cualquier otro", aunque aceptó que desconoce el tema. "No sé si están descargando de manera incorrecta. De manera general es importante que la ciudadanía haga sus denuncias de manera puntual y de manera oportuna, "veríamos de quién es competencia y ayudaríamos a que no se diera el caso de prevenir, regular o sancionar. "Ahorita se me antoja que es más competencia de la CEA, pero sería verlo con un caso concreto, ojalá que ciudadanos acudan don nosotros. (DQ principal)

N: AVANCE DEL 50% HOSPITAL TELETÓN DE ONCOLOGÍA

Por Luis del Toro

Un avance del 50% registra la construcción del Hospital Infantil Teletón de Oncología, cuya inversión ascenderá a 900 millones de pesos, señaló ayer el gobernador José Calzada Rovirosa, durante una visita realizada junto con Fernando Landeros Verdugo, en la que convocó a los queretanos a ser solidarios con la fundación. (N p.1)

AM: PIDEN A MUNICIPIOS PAGAR A HACIENDA

Por Daniel Martínez

Los seis municipios que retuvieron el impuesto sobre la renta a sus trabajadores, pero no lo declararon a Hacienda deben regularizarse, indicó el Gobernador José Eduardo Calzada Rovirosa luego de que el Auditor Superior del Estado, Rafael Castillo Vandenpeereboom 'destapó' a los morosos. De acuerdo con las revisiones que ha realizado la Entidad Superior de Fiscalización (ESFE), Tequisquiapan, Cadereyta, Corregidora, El Marqués, Colón y San Juan del Río, son los municipios que retuvieron el Impuesto sobre la Renta a sus trabajadores, pero no entregaron los recursos a Hacienda, pues los utilizaron para seguir financiándose. Ante esta situación, el Gobernador solicitó a las administraciones municipales regularicen su situación con el Sistema de Administración Tributaria. "Las autoridades que retenemos impuestos, por ejemplo, el Impuesto Sobre la Renta a trabajadores de municipios o del Estado tenemos la obligación de entregarlo a la Secretaría de Hacienda, el Servicio de Administración Tributaria", explicó. De acuerdo a informe del segundo semestre del 2011, municipios como Cadereyta, El Marqués o Corregidora presentan retenciones hasta por 20 millones de pesos, que no han declarado, detalló el Auditor Superior, Rafael Castillo Vandenpeereboom.

"Es del responsable de las finanzas, debería de estar cumpliendo con este tipo de obligaciones (...) si revisamos segundo semestre del 2011 hay entre 6 y 8 (municipios) que estamos señalando que no han entregado puntualmente la retención de estos impuesto", advirtió. El Auditor Superior aseguró que se deben aplicar sistemas para que las administraciones realicen los pagos de impuestos de lo contrario Hacienda puede iniciarles procesos de revisión. La declaración de impuestos depende de la Secretaria de finanzas de cada municipio y con el cambio de gobiernos municipales, sus titulares quienes son los encargados de que se regularicen. "La Secretaria de Hacienda puede iniciar auditorías en contra de los municipios por el incumplimiento, los municipios están obligados a presentar el pago de estas contribuciones federales, si no lo están haciendo se la están jugando a que el día de mañana la Secretaria de Hacienda inicie un procedimiento de revisión". (AM p. 1)

C: INAUGURA LOYOLA COLOQUIO ELECTORAL

Por Redacción

En pro de una democracia que garantice derechos fundamentales. Al inaugurar el Primer Coloquio Queretano Sobre Sistemas Electorales, el Presidente Municipal, Roberto Loyola Vera, señaló que "es importante que los queretanos discutamos en público las reglas jurídicas de acceso y permanencia del poder político, en pro de una democracia que garantice derechos fundamentales". En el Aula Forense de la UAQ, que sirvió de marco para congregar a especialistas en la materia, Loyola Vera aseveró que Querétaro requiere una democracia con reglas claras y equitativas; necesita de altos perfiles en las instituciones, pero con una profundidad ética en su actuar. Ante autoridades del IFE, del IEQ y del Tribunal Superior de Justicia, así como de la UAQ, el Presidente Municipal subrayó que "Querétaro requiere equidad de género, pero también respetar la diferencia y promover la tolerancia". Estudiantes de Derecho del Alma Máter también fueron testigos de esta ceremonia, en la que Roberto Loyola aseguró que "las nuevas generaciones esperan de nosotros una nueva actitud y compromiso social, en un Querétaro que dé nacimiento a los ciudadanos de una nueva época". Por su parte, el Rector de la Máxima Casa de Estudios del Estado, Gilberto Herrera Ruiz, aseguró que es el momento de reflexionar y discutir ideas ahora que no son momentos electorales, para dar credibilidad al sistema político mexicano. (C.p.1)

PA: CHOCAN PRI Y PAN POR CARMELOGATE

Por Alejandro Caballero

El presidente del PRI en el estado, Jorge García Quiroz hizo un llamado al presidente municipal de Corregidora Toño Zapata para que se ponga a trabajar en lugar de estar emprendiendo una "cacería de brujas" en contra de ex funcionarios públicos. García Quiroz mencionó que este tipo de acciones, como el hecho de la demanda interpuesta por

el actual alcalde en contra de su antecesor Carmelo Mendieta Olvera a algunos de sus ex funcionarios por presunta evasión fiscal de 36 millones de pesos por el ejercicio 2011, es solamente un distractor para que la gente no se dé cuenta de que en Corregidora, dijo, existe una incompetencia administrativa para gobernar. El priísta agregó que la gente no quiere ver una "cacería de brujas", sino a sus autoridades trabajando en beneficio de sus necesidades y de las carencias o peticiones que se van presentando ante la autoridad competente. Jorge García Quiroz expresó que también era preocupante que en Corregidora no se estén dando resultados ni muestras de trabajo a casi 100 días de la actual presidencia municipal. "Yo creo que primeramente tenemos que advertir una situación, creo que Antonio Zapata, el presidente municipal de Corregidora, más que estar pensando en 'cacería de brujas' debería de pensar en trabajar por los habitantes del municipio de Corregidora, creo que no podemos disimular la incapacidad administrativa que ha llevado la actual administración en Corregidora tratando de conllevar de manera ya personalizada una denuncia sobre presuntas irregularidades de la administración pasada; el mensaje que quiere dar el presidente del partido (PRI) es un llamado al señor Zapata, primero para que se ponga a trabajar (...) lo que espera la gente de Corregidora son resultados del gobierno que hoy encabeza Antonio Zapata y en ese margen de resultados no es posible disfrazar la incapacidad administrativa con un tema personalizado". (PA, principal)

EUQ: APRUEBAN AUMENTO EN TABLAS CATASTRALES

Por Linda Sepúlveda

Por unanimidad, los diputados locales aprobaron los dictámenes de las propuestas de aumento en las tablas de valores unitarios de suelo y construcción para el ejercicio fiscal 2013. Sólo 13 de los 18 municipios las actualizaron. Los municipios que no registraron cambios son: Ezequiel Montes, Pinal de Amoles, Arroyo Seco, Corregidora y Huimilpan. El incremento en las tablas de valores se traduce en que ahora las casas y los predios incrementarán su valor. La determinación por parte de los ayuntamientos que actualizaron las tablas de valores fue celebrada por algunos de los legisladores, como es el caso del diputado panista, Alejandro Delgado Oscoy, quien aseguró que es necesario que estas actualizaciones se realicen año con año y no se proceda a "acciones populistas", que sólo ocasionan que la obra pública de los municipios se vea mermada. "Actuaron en responsabilidad de sus gobernados. Celebro que esos 13 municipios no hayan caído en el populismo que sólo ocasionan retraso en las obras. (Es necesario) actualizar las tablas de valores, tiene sus ventajas, pues además de tener recursos propios, les permite (a los gobiernos) acceder a recursos adicionales. Esto es el impuesto más justo que existe a nivel nacional, porque aquí sí pagan más los que más tienen", dijo el legislador. Destacó que el recurso directo de los municipios puede ser aplicado en servicios públicos, mantenimiento, iluminación con un dren pluvial y el programa de becas. Además, exhortó a los municipios que no subieron sus tablas a que lo hagan. "Estas acciones causan un perjuicio a porque tendrán que pagar más al final", mencionó el legislador. (EUQ, principal)

| FUENTES | | |
|-------------------------|----------------------------|------------------------------|
| DIARIOS LOCALES | SEMANARIOS Y QUINCENARIOS | SITIOS WEB |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO | CyP: CIUDAD Y PODER |
| N: NOTICIAS | M: MAGAZINE | DR: DIARIO ROTATIVO WEB |
| AM: AM | I18: INFORMATIVO 18 | IN: INQRO.COM |
| C: CORREGIDOR | FQ: FUTURO DE QUERÉTARO | IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO |
| PA: PLAZA DE ARMAS | LP: LIBERTAD DE PALABRA | SQ: SEXENIO QUERÉTARO |
| ELS: EL SOL DE SAN JUAN | PC: PODER CIUDADANO | ARM: ARGÓN MÉXICO WEB |
| DIARIOS NACIONALES | ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO | AMX: AMEALCO.MX |
| J: LA JORNADA | SITIOS WEB | EE: EL ECONOMISTA |
| R: REFORMA | CI: CÓDICE INFORMATIVO | SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB |
| EU: EL UNIVERSAL WEB | SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB | LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB |

página 12 Piario de Querétaro



Democracia con reglas claras y equitativa

Inaugura alcalde Coloquio sobre Sistemas Electorales

por Heidy Wagner Laclette

Es importante que los queretanos discutamos en público las reglas jurídicas de acceso y permanencia del poder político en pro de una democracia que garantice derechos fundamentales", afirmó el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, al inaugurar el Primer Coloquio Queretano Sobre Sistemas Electorales.

Durante esta ceremonia que tuvo como recinto oficial el Aula Forense de la Universidad Autónoma de Querétaro UAQ), el Alcalde destacó la importancia de generar una democracia con reglas claras y equitativa, "se necesita de altos perfiles en las instituciones, pero con una profundidad ética en su actuar.

Ante autoridades del Instituto Federal Electoral, del Instituto Electoral de Querétaro y del Tribunal Superior de Justicia, así como de la UAQ, el Roberto Loyola subrayó que "Querétaro requiere equidad de género, pero también respetar la diferencia y promover la tolerancia".

Por su parte, el rector de la Máxima Casa de Estudios del Estado, Gilberto Herrera Ruiz, aseguró que es el momento de reflexionar y discutir ideas ahora que no son momentos electorales, para dar credibilidad al sistema político mexicano.

A su vez, la directora de la Facultad de Derecho, Gabriela Nieto Castillo, reconoció a la presente administración municipal y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, al Tribunal Superior de Justicia, al IFE y al IEQ, al constituirse como órganos difusores de la cultura democrática.

Cabe destacar que el objetivo de este Primer Coloquio organizado por estas instituciones bajo el lema "Hacia un nuevo sistema electoral en el Estado de Querétaro", es difundir y proporcionar conocimientos a jueces, magistrados, profesionales del Derecho, servidores públicos, estudiantes y público en general, sobre la justicia electoral y los actuales procesos democráticos en el Estado.

Durante dos días se llevarán a cabo mesas de trabajo, en las que se realizará un intercambio de opiniones en torno a los problemas que actualmente aquejan al sistema electoral. De esta forma, se pretende abonar en la mejora y perfeccionamiento del funcionamiento y estructura de las instituciones electorales y los derechos que a ellas corresponden proteger.





ROBERTO Loyola Vera, inauguró ayer el Primer Coloquio Queretano Sobre Sistemas Electorales, donde afirmó que es importante que los queretanos discutamos en público las reglas jurídicas de acceso y permanencia del poder político en pro de una democracia que garantice derechos fundamentales.



Coloquio sobre el tema electoral realiza la UAQ

POR LUZ MARÍA RODRÍGUEZ. Noticias

El presidente municipal Roberto Loyola inauguró en la Universidad Autónoma de Querétaro el primer Coloquio Queretano Sobre Sistemas Electorales, "Hacia un nuevo sistema electoral en el estado de Querétaro".

Fue organizado en conjunto con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el Tribunal Superior de Justicia del Estado, el Instituto Federal Electoral (IFE), el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y el Municipio de Querétaro.

El objetivo de este Coloquio es difundiryproporcionar conocimientos a jueces, magistrados, profesionales del Derecho, servidores públicos, estudiantes y público en general, sobre la justicia electoral y los actuales procesos democráticos en el Estado.

Esto con la finalidad de exponer, discutir, analizar, debatir y determinar cuáles son los aspectos más trascendentales que caracterizan al sistema electoral mexicano, para establecer un camino que permita la construcción de nuevas fórmulas acordes al ideal de democracia.

Será durante 2 días que se llevarán a cabo mesas de trabajo para abonar a la mejora del funcionamiento de las Instituciones y los derechos electorales.

Los temas a abordar serán el Derecho como mecanismo de protección de la igualdad de género, el fortalecimiento de las instituciones electorales, fiscalización, control de constitucionalidad y convencionalidad, la expansión de los derechos políticos y su protección, así como la libertad de expresión en el contexto electoral e Ideas para una nueva reforma electoral.

El Presidente municipal Roberto Loyola Vera, señaló que "es importante que los queretanos discutamos en público las reglas jurídicas de acceso y permanencia del poder político, en pro de una democracia que garantice derechos fundamentales".



INAUGURACIÓN DEL Coloquio "Hacia un nuevo sistema elector: Querétaro".







Querétaro debe de proyectar equidad y justicia

NOEMÍRUBIO GUDIÑO

Querétaro debe de proyectarse no solo como un estado de liderazgo económico, sino de equidad y justicia social, declaró el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, en el marco del Primer Coloquio Queretano sobre Sistemas Electorales "Hacía un nuevo sistema electoral en el estado de Querétaro", que se llevó a cabo en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ).

"Las nuevas generaciones esperan de nosotros una nueva actitud v compromiso social. Querétaro debe de proyectarse no solo como un estado de liderazgo económico, sino de equidad y justicia social; un Querétaro que dé nacimiento a los ciudadanos de una nueva era".

El edil capitalino detalló que Querétaro es uno de los tres estados con mayor participación electoral en el país, con un clima de estabilidad y paz social que lo distingue, "por eso celebro que la Facultad de Derecho tome la iniciativa e invite a la reflexión sobre el sistema electoral de nuestro estado".

"Actualmente nos encontramos con una sociedad que se involucra más en el desarrollo de los procesos electorales, porque tienen ma-



Universitarios: El presidente municipal Roberto Loyola, egresado de la UAO

yor oportunidad de hacer valer su opinión desde diversos foros y canales de comunicación, ya que acuden a las urnas a elegir libremente de las distintas opciones políticas".

Loyola Vera finalizó al detallar que es importante que los queretanos discutan, en público y en sede académica, las reglas jurídicas de acceso y permanencias del poder político en pro de la democracia que garanticen los derechos fundamentales. Asimismo, aseguró que son muchos y variados los temas en los que debe ponerse atención; entre ellos destacan, rendición de cuentas, financiamiento público, urna electrónica, padrón electoral, voto en el extranjero y participación ciudadana.

Por su parte, el rector del Alma Máter, Gilberto Herrera Ruiz dijo que es necesario discutir este tema en tiempos no electorales, y reflexionar estas ideas para ir avanzando en dicha cuestión.

"El Derecho es la ciencia que norma el cómo relacionarnos con los otros; es muy importante, sobre todo para dar certeza del Sistema Político mexicano que por desgracia, día a día, pierde prestigio y es preciso recuperarlo con este tipo de actividades".

Detalló que también es necesario retomar el Sistema Electoral de la Universidad, y por lo tanto, comentó, espera que el coloquio pueda ser una especie de laboratorio para el ensayo que pueda dar ejemplo hacia el estado y el país, para los cambios que se necesitan.

Primer Coloquio Queretano sobre Sistemas Electorales tiene como objetivo exponer, discutir, analizar, debatir y determinar cuáles son los aspectos más trascendentales que caracterizan al Sistema Electoral mexicano, para establecer un camino que permita la construcción de nuevas fórmulas acordes al ideal de democracia.

Gabriela Nieto Castillo, directora de la Facultad de Derecho, agregó: "El Coloquio nos abre la posibilidad de acordar criterios que fortalezcan a las instituciones electorales en nuestra entidad, al sistema de partidos, a las fórmulas de representación y al proceso mismo de elección de representantes".

"La Facultad de Derecho es y será un foro abierto para el debate y construcción de las ideas. Este Coloquio y sus resultados impactarán de manera favorable en la ciudadanía, al dotarla de elementos que le permitan llenarse de conocimientos para formularse un juicio más objetivo, en aras de una democracia participativa real", concluyó.

El Coloquio fue organizado en coniunto con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el Tribunal Superior de Justicia del estado, el Instituto Federal Electoral (IFE), el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y el Municipio de Querétaro. En donde también estuvieron presentes Carlos Manuel Septién Olivares, presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado; Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal ejecutiva del IFE en Querétaro; y José Vidal Uribe Concha, consejero presidente del IEQ.

EL UNIVERSAL



Realizan coloquio en la UAQ

Analizan sistemas electoral y político

Lorena Sandoval

uerétaro es uno de los tres estados con mayor participación electoral en el país; sin embargo, aún muestra deficiencias en su sistema democrático, como la rendición de cuentas, financiamiento público, urna electrónica, padrón electoral, voto en el extranjero y participación ciudadana.

En lo anterior coincidieron autoridades municipales, electorales, jueces, magistrados y académicos durante el primer Coloquio sobre Sistemas Electorales, donde analizan los pasados procesos electorales locales y federales.

La directora de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gabriela Nieto Castillo, apuntó que la única finalidad de este evento es la de discutir y analizar cuáles son los aspectos más trascendentales que caracterizan al sistema electoral y al régimen político, para así originar un cambio.

Loyola llama a discutir reglas jurídicas en pro de la democracia

"Que nos permita la construcción de nuevas fórmulas acordes al ideal de la democracia a la que aspiramos", agregó Nieto Castillo. Mencionó que la elección de un sistema electoral es una de las decisiones institucionales más importantes para cualquier democracia y la denominó como uno de los ejercicios más complejos.

La inauguración de dicho coloquio estuvo a cargo del alcalde Roberto Loyola Vera, quien durante su discurso comentó que es importante que los queretanos lleven a cabo una discusión entre la sociedad en general de las "reglas jurídicas de acceso y permanencia del poder político, en pro de una democracia que garantice derechos fundamentales".

Aseveró que el estado de Querétaro, no sólo la capital, requiere una democracia que contenga reglas claras y equitativas; además, "necesita de altos perfiles en las instituciones, pero con una profundidad ética en su actuar". Durante la inauguración, que se llevó a cabo en la Universidad Autónoma de Querétaro, estuvieron autoridades del Instituto Federal Electoral (IFE) en Querétaro, del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y del Tribunal Superior de Justicia (TSJ).

A través de este evento se pretende abonar en la mejora y perfeccionamiento del funcionamiento y estructura de las instituciones electorales y los derechos que a ellas corresponden proteger.

El alcalde Roberto Loyola señaló que "las nuevas generaciones esperan de nosotros una nueva actitud y compromiso social, en un Querétaro que dé nacimiento a los ciudadanos de una nueva época".

El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, aseguró que es el momento de reflexionar y discutir ideas ahora que no son momentos electorales, para dar credibilidad al sistema político mexicano.